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令和５年第６回 (定例会 )  

厚真町教育委員会会議録  

 

１  開会  

令和５年３月２８日（火）午後２時３０分  

 

２  閉会  

令和５年３月２８日（火）午後５時１０分  

 

３  出席委員の氏名  

遠藤  秀明  長門  茂明  金光  えり  池川  徹  日西  大介  

 

４  委員及び傍聴人以外の会議出席者氏名  

生涯学習課長   奥村  与志照    

生涯学習課参事  作田  和彦  

 

５  会議録署名委員の指名  

 （長門  茂明）  

 （日西  大介）  

 

６  教育長報告  

(1) 行事参加等の動向                  （資料１）  

   

【質疑】  

日西委員：厚真町遺族後援会が作成した冊子を目に触れることはあるか？  

教育長  ：青少年センター図書室に配架している。戦争資料としてコー  

ナーを設置していないので、展示の工夫は今後、必要になる。  

例えば、終戦の８月には、広島や日本全体の戦争を特集したコー

ナーを設けるなど検討したい。  

作成した冊子は２冊あり、最初は遺族後援会が作っている。遺族

後援会は、積極的に遺族や家族を支えてきた方たちが遺族会とな

っている。  

遺 族 会 が 作 っ た 冊子 は か な り の 年 月が 経 っ て お り タ イミ ン グと

して先延ばしにすると聞くことができなくなる。８５歳以上にな
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り記憶にとどめているかということもある。知っている限り、町

内に話してくれそうな方は数名いるが、遺族会の方にも、どの様

な方がいるか今後、聞きたい。  

昭和６０年代から平成初めまでは、厚労省でも戦争体験を聞く事

業を積極的に行っていたが、最近は減っているので、平和である

ことの大切さを改めに伝承していく教育を進めていきたい。  

池川委員：単独の記録集になるのか？作成している町史にも戦争時代の事が  

入るのか？  

教育長  ：町史にも戦争時代の事は、入ってはいるが、村史から町史に編纂

した以降をまとめているため、最初から編纂し直すわけではない。 

追加で繋ぎ合わせて一つの歴史になるように編集している。  

戦争記録集として冊子にするのは難しいが、今後教育に生かすた

めに、副読本で聞き取った内容を電子化して授業に使うという方

法は検討したい。  

長門委員：戦後７８年になりアメリカがクローズしていた書籍がオープンに  

なり、日本語訳している書籍もある。歴史を正しく学ぶ意味合い

で、ふるさと教育や社会科の授業で子どもたちがそういう書籍に

触れる機会があってもいいと思う。  

 

・令和４年度補正予算について              （資料２－２）  

【質疑なし】  

 

・予算審査特別委員会質疑内容について         （資料２－３）  

【質疑】                        

 池川委員：公営塾の設置はどのくらいの広さを見込んでいる？  

 中村参事：８１㎡広さの居室にトイレや手洗い場を備えて大体１０８㎡位

の広さを想定している。既存の建物では、該当する広さの建物

がない。  

建物１つでは難しいので、２つを使うことも検討したが、適当

な建物がなかった。  

 池川委員：今後、公営塾がどのくらい続くかは分からないし、新しく建て

るより既存の建物を借りたほうがいい。  

 池川委員：公営塾の時間帯や利用生徒の状況は？  

中村参事：公営塾の活動は３時半から７時だが、大半の生徒が５時のバス

で帰るので、７時以降の利用は数名。  

金光委員：厚真高校の校舎でできるスペースはないのか？  

中村参事：協議したことはあるが、５時以降の管理が難しいと言われた。 

教育長  ：子どもたちがやりたいことで、部活やサークルになれば、学校

の中でとなるが、今の段階では学校外が活動場所になる。将来

的には活動場所が学校となればいい。  

池川委員  ：良い物件があれば、５年度中でも借りるのか？  

教育長  ：スポーツセンターは暫定的な場所であって、必要であれば補正

して対応する。  

 

・全員協議会「アイヌ文化財に係る文化振興について」  （資料２－４）  

【質疑】  
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池川委員：奥州市との交流４０周年で前沢のお米でお酒をつくっており、出

土品から奥州市と厚真町につながりがあったということをお酒

の説明に載せている。田舎まつりで奥州市の方も来るので、その

関連が分かる展示は可能か？  

教育長  ：現物は難しいが、写真やパネルなら可能。  

教育委員会として、どのように関われるかは学芸員と検討 する。 

長門委員：新しい施設に出土された文化財を全て展示するのか？  

奥村課長：なるべく多くのアイヌ文化財を展示したいが、郷土資料はスペー  

スの関係もあるので、同様なものが多く出土されている物は、状

態の良いものを展示する予定で、ハンズオン展示できる郷土資料

は、引き続き軽舞遺跡調査整理事務所に残す。  

長門委員：解説する人がいないとただあるだけになる。常設で解説員を置く  

ことができないなら、CG を使った動画をつくるのはどうか？厚真

町の農業の歴史や戦争体験など、次の世代に伝える手段になるの

で、今後の構想に入れてほしい。  

知り合いのアニメーターに聞くと「情報をもらえれば、アニメー

ションにするのは難しいことではないし、ぜひやりたい」と話し

ていた。  

奥村課長：参考にさせてもらいたい。  

教育長  ：文化交流施設の基本設計に入るので、実現化するためのアイデ  

アを今後、聞かせてほしい。  

長門委員：シンガポールテレビの動画を観たが、英語で分からない部分も、

あったが、世界的に見ても貴重な出土品として紹介されていた 。

シンガポールの方が厚真町にピンポイントで着目して動画を作

る経緯になったのか？  

奥村課長：アイヌ文化を紹介する内容のひとつとして、厚真町を紹介した  

と聞いているが、シンガポールの方がアイヌ文化に興味が強いか

までは把握できていない。  

池川委員：外国人がレンタカーで、「暮らしこ」に宿泊したと聞いた。イ  

ンターネットがあるので、厚真町に興味を持って訪れる外国人は

いる。  

 

(3)令和５年４月１日付教職員人事の内示及び内申について  

  【質疑なし】  

 

７  所管報告  

学校教育グループ  

 (1) ３月校長会議・教頭会議について    （資料３－１）（資料３－２） 

 【質疑】  

 池川委員： GIGA スクール構想の相談窓口として、町長部局と合わせて、

人材確保はできないのか？  

 中村参事：令和４年度の予算査定で、町長部局の ICT 担当職員に学校のト

ラブルにも対応できないかと相談したが、現状では難しいので、

教育委員会で検討してほしいと言われた。  



－4－ 
 

 金光委員：専門職の採用は難しいと思うが、町内にいる詳しい方に、 1 件

いくらで対応をしてもらうことはできないのか？  

 中村参事：それは可能だと思う。  

 教育長  ：学校で起こっているトラブルは、ハード、ソフト含めてどう  

いうことなのかデータベースとして蓄積していかなければ、た

だ 何 か あ っ た 時 の た め に 人 材 を 確 保 し て く だ さ い と は な ら な

い。トラブルには、どうやって解決するかが分かれば、何かあ

っ た 時 に 先 生 方 も ト ラ ブ ル シ ュ ー テ ィ ン グ の 形 で 実 践 で き る

し、教育委員会として人材確保するための判断材料に もなる。 

学校にはトラブルがあった時には、教育委員会に内容を報告し

てもらい、トラブルの内容を集約していきたいと説明した。  

 (2) 校歌 CD・ DVD 寄贈について               

  【質疑なし】  

 

 社会教育グループ  

 (1) 厚真町社会教育委員の会議（２月 28 日（火））について（資料４）  

 (2) かんじき体験会／３月 11 日（土）／本郷いこいの森／ポスター、生

涯学習だより、防災無線、町 HP、SNS にて周知、定員 20 人で 14 人参加               

 (3) 放課後子ども教室活動報告会／３月 12 日（日）／総合福祉センター

／生涯学習だより、放課後児童クラブでのチラシにて周知、 27 人参加               

 (4)「君小路あやまろ  ものまねマジックショー」／３月 18 日（土）／総

合福祉センター／広報折り込みチラシ、防災無線、町 HP、SNS にて周知、

定員 200 人で 107 人参加   

 (5)「図書館で厚真町が変わる～新しい図書館で新しいつながりが始まる

～講演会」／  ３月 24 日（金）／総合福祉センター／ポスター、生涯学

習だより、防災無線、町 HP、 SNS にて周知、 17 人参加    

 

【質疑】  

池川委員：社会教育 G は、土日の事業が多いが代休は取得できているか？  

奥村課長：調整して代休は取得している。  

池川委員：図書館の講演会では、日程が合わず参加できない方もいたと思う

ので、内容を YouTube にあげることはできないか？  

奥村課長：講師に事前に確認をするとできたと思うが。今回、了解は得てい

なかったので難しい。  

池川委員：庁舎周辺整備に対して興味を持って、観たいと思っている人 はい  

ると思う。  

教育長  ：図書館はただ本を借りる場所だけでなく、 10 年後 50 年後の将来

を見据えた利用者の活動の実例をご紹介いただいて、文化複合施

設の参考となるヒントをもらえた講演会だった。今後もアドバイ

スを含めて関わっていただくことを検討している。  
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６  議  案  

 
 議案第１号  厚真町個人情報保護条例の施行に関する教育委員会規則の

廃止について                 （資料５）  

  【質疑なし】  

 

 議案第２号  厚真町学校給食センター条例施行規則の一部改正について  

                            （資料６）  

  【質疑なし】  

 

 議案第３号  厚真町特別支援教育就学奨励費支給要綱の制定について  

 

  【質疑なし】  

 

議案第４号  厚真町要保護及び準要保護児童生徒就学援助要綱の一部改

正について                  （資料７）  

   

【質疑なし】  

 

 議案第５号  厚真町立中学校に係る部活動の方針の一部改定について  

                            （資料８）  

  【質疑なし】  

 

 議案第６号  教育委員会事務局職員の人事について  

 

７  その他  

(1)  放課後児童クラブにおける事故報告について  

 

 【質疑なし】  

 

(2) 庁舎周辺等整備基本構想住民説明会での意見について   （資料９） 

  

【質疑なし】  

 

(3) 転入教職員辞令交付伝達式・歓迎式  

・４月５日（水）  総合福祉センター大集会室  

 辞令交付伝達式  午後３時００分  

歓迎式      午後３時１５分  

  【質疑なし】  

 

８  次回委員会の開催日程  

・４月２７日（木）  午後２時３０分（予定）  

９  閉  会  


